



« La gloire de Dieu c'est
l'homme vivant, et la vie de
l'homme c'est la vision de
Dieu » (Irénée : A.H. IV, 20, 7)

Le mois de novembre commence toujours par une solennité, la Toussaint ; « **Tous Saints** » : « **Nous sommes tous appelés à être des saints en vivant avec amour et en offrant notre témoignage dans nos occupations quotidiennes, où que nous nous trouvions.** Êtes-vous consacré ? Soyez saint en vivant joyeusement votre engagement. Êtes-vous marié ? Soyez saint en aimant, en prenant soin de votre mari ou de votre femme, comme le Christ l'a fait pour l'Église. Êtes-vous un travailleur ? Soyez saints en accomplissant votre travail avec honnêteté et compétence au service de vos frères et sœurs. Êtes-vous père, grand-mère ou grand-père ? Soyez saints en enseignant patiemment aux enfants à suivre Jésus. Avez-vous de l'autorité ? Soyez saints en luttant pour le bien commun et en renonçant à vos intérêts personnels » (Gaudete et Exultate n. 14). Oui, la sainteté est un don de Dieu accordé à tous et un chemin de conversion qui s'opère par l'action de l'Esprit Saint : « il ne s'agit pas d'accomplir des actes extraordinaires, mais de remplir avec amour les petits devoirs de chaque jour. "Veux-tu vraiment être saint ? — Remplis le petit devoir de chaque instant : *fais ce que tu dois et sois à ce que tu fais.*" » Texte de méditation de Josémaria, *Chemin n. 815*. Les textes de la fête de la Toussaint ne parlent pas de mort ; ils nous parlent au contraire de vie, de joie, de bonheur. Les Béatitudes nous sont familières : « Heureux les pauvres de cœur..., heureux les miséricordieux..., heureux les artisans de paix... ».

Dans l'imaginaire collectif, la fête de la Toussaint est souvent confondue avec la commémoration des fidèles défunts qui est célébrée chaque année le 2 novembre.

Dans la lumière de la Toussaint, cette journée est pour les chrétiens l'occasion d'affirmer et de vivre l'espérance en la vie éternelle donnée par la résurrection du Christ. Une commémoration des défunts qui nous tourne vers notre destination commune : « Nous fêtons la cité du Ciel ; c'est là que nos frères et sœurs, les saints, sont déjà rassemblés ». Ces deux jours nous replongent dans le mystère des sacrements de l'Église qui sont à l'image de sa mission : être au service de tous dans les moments joyeux (baptême, eucharistie, confirmation, mariage) ; être au service de tous dans les moments douloureux (maladie, funérailles, deuil) ; être au service de tous par l'écoute et le témoignage par la proximité fraternelle. Finalement, l'histoire de la sainteté, c'est l'histoire des pauvres dont Dieu a rempli d'amour les mains vides, c'est l'histoire des affamés que Dieu a rassasiés de sa miséricorde.

Aussi oserons-nous ADORER DIEU EN VÉRITÉ ET ACCUEILLIR NOTRE PROCHAIN AVEC AMOUR, là est déjà le commencement de la vie vers la sainteté véritable : « **une communauté en marche et dont tous les participants doivent se sentir responsables les uns des autres** » une **Eglise en caravane selon St Irénée de Lyon**. L'AMOUR, l'ADORATION et le SERVICE telle est l'invitation du Pape François à la clôture du synode en date du 29 octobre 2023.

Accueillons l'Esprit du Seigneur qui nous accordera sa grâce et comme saint Jean nous l'affirme : « *Ce que nous sommes ne paraît pas encore clairement.* » Nous sommes en devenir. Nous sommes des saints en devenir. Nous n'avons jamais fini, en notre vie sur terre, de devenir ce qu'à notre baptême Dieu nous a donné d'être.

Bonne et sainte fête de la Toussaint et communion de prière avec tous les fidèles défunts. Amen. **Fr. Remi Clovis, a.a.**

Les temps forts de l'Avent, Noël, Carême et Pâques sont

l'occasion pour nous paroissiens de Saint Irénée, de faire encore plus communauté, pour préparer et vivre d'un même cœur et corps dans un esprit d'unité et de partage ces temps forts, à la rencontre du Christ pour nous, dans nos familles et en église.



Cette année, nous vous proposons de nous rassembler bien en amont pour **prier, écouter, nous écouter et partager autour d'un fil rouge pour notre paroisse de St Irénée**. Et, nous pourrons dès ce soir-là, commencer à identifier ceux et celles qui souhaiteraient participer à un service précis pour l'une ou l'autre des célébrations.

Nous vous donnons RDV, **le lundi 13 novembre, de 20h à 22h, dans l'église St Irénée**. Un premier temps d'accueil, puis **de louanges et prière**, avant de partager autour de ce que l'on veut vivre dans ces temps forts. L'Avent et Noël seront nos priorités. Ce ne sera pas un temps de préparation mais de mise en route.

Venez nombreux ! Si vous ne pouvez être présent, mais souhaitez être acteur de l'une ou l'autre des célébrations de l'Avent et Noël, merci de nous le faire savoir par le secrétariat paroissial : accueil@saintirenee-saintjust.com

Merci de diffuser largement ce message à vos groupes de la paroisse ou tout paroissien qui souhaiterait participer d'une manière ou d'une autre, à l'une ou l'autre des célébrations.

Pour l'équipe paroissiale, Claire Triviaux, Pôle liturgie.

Il y a en moi une eau vive qui murmure pour dire au-dedans de moi « Viens vers le Père » .

Et si cette année, nous profitons des quelques semaines du temps de l'Avent pour approfondir **nos temps de « cœur à cœur » avec Jésus**, comme nous l'a recommandé le pape Jean Paul II à diverses occasions :

« Oui, chers frères et sœurs, nos communautés chrétiennes doivent devenir d'authentiques « Ecoles de Prière », où la rencontre avec le Christ ne s'exprime pas seulement en demande d'aide, mais aussi en action de grâce, louange, adoration, contemplation, écoute, affection ardente, jusqu'à une vraie « folie du cœur » !...

*« Plus de gens qu'on ne le croit seraient capables de faire **oraison** ! mais personne ne leur a appris... Or, sans cette intériorité, les baptisés s'essoufflent, leur action devient cymbale sonore, et même leur pratique religieuse, si elle existe, se dessèche ! »*



Nous pourrons nous retrouver à **l'église St Irénée, les jeudis 23 et 30 nov., 7, 14 et 21 déc, de 20h30 à 22 h.**

Ensemble, nous nous laisserons guider et goûterons ensemble à la joie d'une rencontre personnelle avec le Christ. Pour des raisons évidentes d'organisation, nous vous remercions de **nous prévenir de votre présence en vous inscrivant à la paroisse : saint.irenee@orange.fr ou au 04 78 25 43 26.**

Complément d'informations sur le site <https://saintirenee-saintjust.com/>

Robert JAMEN, Michel et Marie-Jo DAVID (membres des Equipes Notre-Dame).



Clôture du Synode : le Pape définit « la grande et durable réforme » de l'Église.

"Adorer Dieu et aimer nos frères de son amour, voilà la grande et durable réforme", a déclaré le pape François lors de la messe de clôture de la première session romaine du

Synode sur l'avenir de l'Église, le 29 octobre 2023.

Devant les participants du Synode réunis dans la basilique Saint-Pierre de Rome, le pape François a demandé de ne pas compter sur des "stratégies" ou des "calculs humains" pour réformer l'Église mais de revenir au cœur du message chrétien.



L'année liturgique à l'école de St Irénée.

Irénée, saint patron de notre paroisse, a été déclaré **Docteur de l'Église en 2022**. Ce titre désigne le rayonnement particulier de son enseignement et nous invite à nous mettre « à son école ».

Revenant avec lui aux sources de la foi, nous découvrirons des extraits accessibles au sujet des « mystères » déjà célébrés dans les premières communautés au II^e siècle, et qui sont devenus les jalons de notre année liturgique.

Un temps de partage et de prière permettra à chacun de repartir avec quelques perles spirituelles à méditer.

Les petits-déjeuners St Irénée.

Avec l'intervention de **Marie-Laure CHAIEB**, enseignante de théologie patristique à l'UCLy et paroissienne de St Irénée-St Just.

Dimanche 12 Novembre 2023 9 h-10 h 15

Que sait-on de la vie d'Irénée ?

(A la maison paroissiale)

Dimanche 4 février 2024 9 h-10 h 15

« La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant ; et la vie de l'homme, c'est la vision de Dieu » .

(Salle Ste Blandine)

Une rencontre par mois.

avec **Marie-Laure CHAIEB**, à partir de janvier 2024 **le mardi de 20h30 à 21h30**, salle Ste Blandine. (sauf le 9 janvier à la Maison Paroissiale).

9 janvier 2024	Le mystère de l'Incarnation : révélation de l'amour de Dieu.
6 février 2024	L'unité : nostalgie ou objectif ?
5 mars 2024	Un carême avec Irénée.
9 avril 2024	Le Mystère de Pâques dans les premières communautés chrétiennes.
14 mai 2024	Le Saint Esprit, pour nous.
4 juin 2024	Marie dans la spiritualité d'Irénée.

Indépendantes les unes des autres, les rencontres peuvent être suivies « à la carte ».

Le Pèlerinage paroissial.

Dimanche 10 mars 2024 sur la colline ; des précisions seront données ultérieurement.

Des découvertes archéologiques bousculent les travaux à Saint Irénée

La restauration de l'église Saint-Irénée, dans le 5^{ème} arrondissement de Lyon, coûtera 700 000 euros supplémentaires en raison de découvertes inédites faites sur le chantier.

Les opérations de restauration réalisées par la ville de Lyon depuis décembre 2021 ont mené à une découverte exceptionnelle : la crypte de l'église Saint-Irénée aurait été construite il y a plus de 1 000 ans. Après deux ans de travaux et 1,3 million d'euros investis, la restauration de l'église devrait continuer en 2024 en raison des découvertes, avec un coût supplémentaire de 700 000 euros. L'État et le diocèse de Lyon ont respectivement participé à hauteur de 326 000 et 130 000 euros dans le budget global.

"Un état de conservation exceptionnel"

Confié à l'architecte du patrimoine Richard Goulois, le projet visait notamment à restaurer la façade de l'édifice, ses 23 vitraux et les 12 médaillons des apôtres situés dans la nef. Du côté de la crypte, ses sols, murs et voûtes ont également bénéficié d'un bon coup de plumeau. Mais celle-ci cachait un secret depuis bien longtemps puisque *"l'édifice serait pour partie antérieur à l'an mil"* et *"dans un état de conservation exceptionnel"*, selon la ville de Lyon.



Intérieur de la crypte où se trouve le tombeau de Saint-Irénée @ Diocèse de Lyon

"Le piquage des enduits des chapelles latérales et du chœur ont révélé des maçonneries anciennes alternant calcaire de Seyssel, assises de briques et tuf, ainsi que des traces d'un plaquage de marbre", explique la municipalité dans un communiqué.

Par ailleurs, l'une des chapelles latérales a révélé plusieurs décors peints, dont un visage, des fleurs et autres bandeaux colorés. Des recherches pour dater plus exactement l'ensemble de ces découvertes sont encore en cours.

Lire aussi : [Lyon 5e : un budget de 1,3 million d'euros dédié à la restauration de l'Église Saint-Irénée](#)

Saint-Irénée : une église historique

Il s'agit du *"plus ancien sanctuaire chrétien lyonnais en élévation"*, selon la ville. En effet, Saint-Irénée est le deuxième édifice religieux le plus ancien après la Basilique Saint-Martin d'Ainay du 2^e arrondissement, datant du Ve siècle. De plus, l'église fait partie du Site historique de Lyon, classé au Patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 1998. Le bâtiment actuel que peuvent observer les Lyonnais est bien plus jeune que le reste de l'édifice puisque l'église haute ne date que de 1830.



Édifice millénaire découvert sous la peinture retirée pendant les travaux @ Diocèse de Lyon

De nouveaux travaux à venir

La municipalité souhaite profiter de la Convention patrimoine signée avec l'État en 2019 et devant prendre fin en 2024 pour poursuivre les travaux. Un nouveau projet de restauration est donc en cours d'élaboration avec les services de l'État et devrait être déposé avant la fin d'année.



Façade avant de l'église Saint-Irénée, Lyon 5e @ Alexia Colone

Amaury PERRIN, Journal Lyon Capitale.

Inauguration de la 1^{ère} tranche des travaux de l'église St Irénée.

La cérémonie d'inauguration a eu lieu ce **Judi 26 octobre 2023** en fin d'après-midi en présence de Monseigneur **Olivier de Germai**, Archevêque de Lyon, de **Mme Fabienne Buccio**, Préfète de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, (représentée) de **Mme Nadine Georgel**, Maire du 5^e arrondissement de Lyon. Elle a été présidée par le Maire de la Ville de Lyon, **M. Gregory Doucet**.

Malgré la pluie et les vacances, de nombreuses personnes étaient présentes à l'inauguration de la première tranche des travaux. Les paroissiens de St Irénée – St Just sont venus assister et participer à la cérémonie et rencontrer les responsables politiques et les acteurs qui œuvrent pour la restauration de l'édifice de leur Eglise.

La cérémonie a débuté à 17h 30 dans la crypte avec la visite des autorités de la Ville, les abords de l'église (façade principale, grand portail en bois, la porte grille datant du XIX^{ème}...). La visite s'est achevée par l'intérieur de l'église avec les douze médaillons des Apôtres situés dans la nef et les 23 vitraux.

L'autre moment fort de la cérémonie a été la présentation des différents discours de chacune des autorités respectives. Dans leur discours chaque intervenant a relevé ce qui, selon lui, constitue le caractère spécifique de l'église Saint Irénée : son ancienneté, ses origines remontent au haut moyen-âge, l'une des toutes premières églises de France, édifice classé monument historique en 1862, et patrimoine de l'UNESCO.

Le curé de la paroisse Saint Irénée-Saint Just, le Père Rémi-Clovis Kientega dans son discours a souligné l'importance d'articuler et de préserver les deux aspects culturels et culturels de l'édifice de l'église Saint Irénée.

Saint Irénée a été présenté respectivement par la Maire du 5^e, Nadine Georgel et Monseigneur Olivier de Germai comme symbole et artisan de paix entre l'Orient et l'Occident et dont notre monde en quête de paix et d'unité pourrait bien s'inspirer.

La cérémonie s'est poursuivie par un temps d'échanges autour d'un verre d'amitié. Ce fut un temps très convivial et chaleureux où les paroissiens ont pu rencontrer et échanger avec les autorités et les acteurs qui participent au projet de la restauration de l'église.

Jean EGBETO, paroissien et membre de l'EAP.

EXPOSITION SUR LES STATUES DE MADONES

Discrètes ou monumentales, elles font partie du paysage lyonnais mais nous ne soupçonnons pas toujours leur histoire et leur fragilité, les statues de madones et de saints qui ornent un grand nombre de façades font l'objet de l'attention particulière de l'association « **Les Madones de Lyon** ».

A travers cette exposition de photographies et de statues, venez découvrir ce patrimoine fragile et méconnu ainsi que les actions réalisées pour la préservation de ce patrimoine et de cette tradition.

Crypte de la basilique de Fourvière - 8 place de Fourvière - Lyon 5^e
Entrée libre du lundi au dimanche de 10h30 à 18h30 du 11 octobre au 22 novembre.



Les **Madones**
des rues de
Lyon

11 octobre
22 novembre 2023

Exposition
photographique
dans la crypte
de la basilique
de Fourvière

Entrée libre
10h30 à 18h30

Logo de l'association Les Madones de Lyon et QR code



Le groupe **SGDF Saint Irénée** a fait sa rentrée le dimanche 24 septembre.

Au grand soulagement de l'équipe pilote (reconnaissable à sa chemise violette), nous avons eu la joie d'accueillir plusieurs nouveaux chefs et cheftaines qui viennent renforcer nos maîtrises et nous ont permis de poursuivre notre activité pour toutes les unités, ce qui n'était pas encore certain deux semaines plus tôt.

Une centaine d'enfants et de jeunes se sont retrouvés avec leurs parents pour la cérémonie des passages qui permet l'accueil des nouveaux et le passage d'une unité à la suivante, des farfadets aux louveteaux-jeannettes, puis aux scouts et guides, aux pionniers et caravelles et enfin aux compagnons. Les maîtrises ont rencontré les parents et ont pu présenter leurs projets d'année.

La journée s'est conclue par une messe célébrée par le père Rémi-Clovis, qui ajoute à sa mission de curé celle d'aumônier du groupe Saint Irénée. Nous avons partagé autour du thème "**bâtir sa maison sur le roc**", sur quelles bases voulons-nous construire notre année.

Le groupe continuera cette année à participer à la vie de la paroisse, à travers l'animation de deux messes (la prochaine est le 19 novembre) et transmettra la **Lumière de Bethléem** aux paroissiens qui le souhaitent à l'issue de la **messe du 17 décembre** (prévoir d'apporter un pot avec une bougie pour rapporter la lumière chez soi et/ou la porter à d'autres personnes).

Les pionniers-caravelles et les compagnons vous proposeront leurs services ou de petites ventes afin de contribuer au financement de leurs projets.

Nous restons disponibles pour échanger avec vous.
Caroline, Valérie et Thomas, responsables du groupe.
scoutsaintirenee@gmail.com



Prière proposée par l'équipe d'Aumôniers généraux et nationaux.

(12 octobre 2023)

Seigneur,

Fais nous des instruments de ta Paix !

Alors que les habitants de la Terre souffrent de la violence et de la haine,

Que des familles innocentes perdent leurs enfants, leurs proches et leurs maisons,

Nous, Scouts et Guides de France, nous te prions d'une seule voix et t'implorons :

Viennent la Justice et la Paix à ta Maison ;

Que ta Paix parvienne dans cette région où ton Fils Jésus a vécu et proclamé l'Évangile.

Nous te confions nos sœurs et nos frères juifs, musulmans, chrétiens vivant en Israël, dans les territoires palestiniens, en France ou ailleurs.

Protège et reconforte chaque Scout et chaque Guide vivant en Palestine et en Israël.

Qu'ils puissent, inspirés par leur promesse, ouvrir des chemins fraternels.

7^e JOURNEE MONDIALE DES PAUVRES

Dimanche 19 novembre 2023

« *Ne détourne ton visage d'aucun pauvre* » (Tb 4, 7).

Instituée en 2015-2016 comme ponctuation de l'année sainte de la Miséricorde et fixée au **33^e dimanche du temps ordinaire**, la septième édition de la *Journée mondiale des pauvres* aura lieu le 19 novembre 2023.



Ce sera cette année encore, selon le souhait du pape François, "*la meilleure préparation pour vivre la solennité de Notre Seigneur Jésus Christ, Roi de l'Univers, qui s'est identifié aux petits et aux pauvres et qui nous jugera sur les œuvres de miséricorde (cf. Mt 25,31-46). (...) une journée qui aidera les communautés et chaque baptisé à réfléchir sur la manière dont la pauvreté est au cœur de l'Évangile et sur le fait que, tant que Lazare git à la porte de notre maison (cf. Lc 16,19-21), il ne pourra y avoir de justice ni de paix sociale.* »

Cette année marque le **150^{ème} anniversaire de la naissance de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus**. Selon le souhait du Pape François, "*que la ténacité de l'amour de sainte Thérèse inspire nos cœurs en cette Journée Mondiale, qu'elle nous aide à "ne pas détourner notre regard du pauvre" et à le maintenir toujours fixé sur le visage humain et divin du Seigneur Jésus-Christ*".

Des messes, des repas paroissiaux, et autres spectacles prévus dans les diocèses seront l'occasion de rappeler l'attention particulière pour les pauvres que doivent avoir les communautés.

Parmi les sanctuaires qui accueilleront les *Journées Mondiales des Pauvres* en France, celui de **Notre Dame de Fourvière**. Pour connaître le programme contactez : solidarite@lyon.catholique.fr

Frédéric Cherki, membre de l'équipe de la LC.

Fraternité St Irénée

Fraternité Saint Irénée accompagne depuis dix ans des personnes en grande précarité.

Une première action a concerné les étudiants privés, pendant le confinement, de leurs ressources d'appoint, étudiants de la Cité ALLIX, dans notre quartier, avec les « paniers suspendus » une aide financière au loyer à la Cité, accompagnement universitaire et appui juridique.

Avec cette attention aux étudiants, le projet de *Fraternité Saint Irénée* est un accueil inconditionnel des personnes les plus défavorisées, notamment les migrants et depuis le 24 février 2022 des exilés Ukrainiens.

Aujourd'hui, avec l'appui des paroissiens, *Fraternité Saint Irénée* participe à l'hébergement et à l'accompagnement de 21 personnes originaires de différents pays : Rwanda une mère avec 2 enfants, Liban une famille avec 2 enfants, Algérie une famille avec 4 enfants, Kosovo avec une personne, Ukraine avec 3 familles et 6 personnes, République Démocratique du Congo avec un étudiant.

L'accompagnement par *Fraternité Saint Irénée* c'est le suivi juridique pour obtenir l'évolution des situations administratives, un appui vers une activité et un hébergement.

Fraternité Saint Irénée a l'appui de l'ACLAAM association catholique lyonnaise pour l'accueil et l'accompagnement des migrants, et de Coordination Urgence Migrants.

Les personnes que nous accompagnons ne sont pas là que pour elles-mêmes. Elles portent avec elles une terre, des proches, des relations, un don de soi pour d'autres.

Georges Allevard

Bibliographie

- Abhijit V. Banerjee, Esther Duflo, **Repenser la pauvreté**, Points, juin 2014
- Mouvement ATD Quart Monde, **En finir avec les idées fausses sur les pauvres et la pauvreté**, Ed. de l'Atelier, Quart Monde, janvier 2020
- Esther Duflo, **Série de 10 livres pour expliquer la pauvreté aux enfants**, Seuil Jeunesse, 2022
- Olivier De Schutter, **Changer de boussole : la croissance ne vaincra pas la pauvreté**, Les Liens qui libèrent, mai 2023
- Jean-Michel Wavelet, **Albert Camus : la voix de la pauvreté**, L'Harmattan, janvier 2023

Deux nouvelles "en clair-obscur" pour la communauté des augustins de l'Assomption

Ce 28 octobre, nous apprenons la nomination du **P. Benoît Gschwind** comme évêque du Diocèse de Pamiers, dans l'Ariège. Ancien aumônier national des Scouts et Guides de France, et ancien provincial d'Europe de la congrégation des augustins de l'Assomption, il ne manquait pas de nous visiter, notamment en temps de Carême pour nous exhorter à vivre pleinement ce temps de grâce. Il sera installé **le 26 novembre** en sa cathédrale. Il devient le premier prêtre assomptionniste évêque d'un diocèse français.



Mais c'est avec une grande peine que nous vous annonçons le rappel à Dieu, du **P. Claude Maréchal** ce samedi 28 octobre à Albertville (Savoie), à l'âge de 88 ans. Sa douceur toute évangélique et sa passion du Royaume de Dieu auront touché plus d'une génération de notre communauté. Ses obsèques auront lieu **le 3 Novembre à 15h30** à Albertville, dans la Communauté Assomptionniste de Notre-Dame des Vignes. Nous pouvons relire ces deux événements à la lumière de ce verset de l'Evangile : "Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton Seigneur." Matthieu 25, 23.

Rendons grâce à Dieu pour la vie du P. Claude, sa douceur et son humilité et prions pour le nouvel évêque de Pamiers !

Eugénie Bouscayrol, de la communauté chrétienne de Valpré.

UNE JUSTE AU CHATEAU DU DIABLE : une pièce de Damien ROUX

Mardi 28 novembre, à 20h, le Méliès, 20 chemin de Vassieux à Caluire.

1940, l'Occupation commence. **Elise RIVET** religieuse et résistante lyonnaise, osera dire « non » à la barbarie nazie.

Une Juste, au Château du Diable, raconte son combat, la révélant comme modèle d'émancipation et de force intérieure.

Renseignement et réservation : lacompagniedugrandmars@gmail.com ou 06 68 91 85 35 [voir le flyer ICI](#).

Elise Rivet (1890-1945), une religieuse dans la Résistance.

Elle naît le 19 janvier 1890 à Draria près d'Alger ; après la mort en 1910 de son père, officier de marine en retraite, elle vient avec sa mère à Lyon, où elles s'installent.

En 1912 elle entre comme novice au Refuge de Notre-Dame de Compassion, 8, rue de l'Antiquaille, qui accueillait des jeunes filles au bord de la délinquance : elle devient Sœur Elisabeth de l'Eucharistie ; elle y prononce ses vœux perpétuels en 1915 et sera élue Supérieure Générale en mars 1933.

C'est à cette époque qu'on découvre dans le clos du couvent et dans les propriétés voisines les ruines des théâtres romains : pour permettre leur dégagement, les Sœurs doivent vendre à la Ville leur propriété de la rue de l'Antiquaille (1936) : il faut déménager.

Dès l'année suivante le noviciat est installé dans la propriété que les Sœurs viennent d'acheter : le « Château du Diable », 169, chemin de l'Etoile d'Alaï (aujourd'hui 109, rue Joliot-Curie). Une partie des religieuses resteront provisoirement à Fourvière : Mère Elisabeth y conserve un petit local qui deviendra pendant la guerre une position stratégique pour des actions menées par la Résistance, à laquelle elle appartient dès 1940. Elle y cachera des enfants (et même des adultes) juifs, ainsi que des armes en 1943 à la demande de la Résistance.

Le 24 mars 1944, suite à une dénonciation, le couvent de l'Etoile d'Alaï est perquisitionné, puis ce sera le tour de l'Antiquaille : mère Elisabeth est arrêtée. Après trois mois à Montluc, elle est envoyée à Ravensbrück, où elle mourra héroïquement le 30 mars 1945, jour du Vendredi Saint.

En 1997 elle a reçu à titre posthume la **Médaille des Justes parmi les Nations**.

Simone Wyss. D'après « *Une religieuse dans la Résistance, Elise Rivet* », Assoc. Cult. des Sanctuaires, 1995.